

BAB II

CABLE NEWS NETWORK (CNN) DAN TIMUR TENGAH

Pada BAB II ini, penulis menjelaskan secara umum mengenai Cable News Network (CNN), serta membahas bagaimana peranan media dalam mendukung kebijakan Amerika Serikat di Timur Tengah.

A. Tinjauan Umum Cable News Network

Cable News Network atau CNN, merupakan kabel channel yang didirikan pada tanggal 1 Juni 1980 oleh Ted Turner, seorang konglomerat dan dermawan Amerika. CNN adalah saluran televisi pertama yang memberikan liputan berita 24 jam non-stop.⁵⁴ Dan juga menjadi saluran televisi berita pertama di Amerika Serikat. CNN berpusat di Atlanta, Georgia.⁵⁵ CNN didirikan oleh Ted Turner sebagai bagian dari Turner Broadcasting System.⁵⁶

Turner Broadcasting System, Inc (TBS, Inc), beroperasi di seluruh dunia berita, hiburan, olahraga, animasi, dewasa, muda, anak-anak, jaringan media dan bisnis terkait yang merupakan pemimpin dalam segmen industri masing-masing.⁵⁷

Di awal peluncurannya, Ted Turner mengatakan bahwa,

⁵⁴ Lihat di *Cable News Network (CNN)* dalam global.britannica.com diakses pada tanggal 2 November 2013.

⁵⁵ Lihat di *Sejarah berdirinya CNN : Sang raksasa penyiaran dunia* dalam www.momebee.com diakses pada tanggal 23 Desember 2013.

⁵⁶ *Cable News Network (CNN)*, *Op.Cit.*

⁵⁷

“We won’t signing off until the world ends. We’ll be on,
and we will cover the end of the the world, live, and that will
be our last event”⁵⁸

CNN pun mempunyai slogan yaitu “*The Worldwide Leader in News*.”⁵⁹ Pada tahun 1982, Ted Turner menambahkan saluran kedua untuk CNN yaitu CNN Headline News⁶⁰, dan di tahun 1985, Turner memperluas jaringannya yaitu dengan mengembangkan CNN Radio dan CNN Internasional.⁶¹ CNN Internasional, hingga kini, bisa dilihat dari 212 negara dan wilayah.⁶² Pada pertengahan dekade, Ted Turner menjadi pemilik tanah swasta terbesar di Amerika Serikat.

Sejak awal debutnya, CNN telah terlibat dalam penyiaran peristiwa-peristiwa penting yang terjadi di dunia, seperti pada tahun 1986, CNN berhasil meliput kecelakaan pesawat ulang aling Challenger, dan tahun 1987, meliput penyelamatan bayi Jessica.⁶³ Peristiwa penting lainnya yang melambungkan nama CNN adalah peliputan Perang Teluk tahun 1991, ketika terjadi Perang Teluk, CNN adalah satu-satunya media internasional yang nekad bertahan di Baghdad saat sejumlah pesawat tempur sekutu mulai membombardir kota, tiga kru CNN (Bernard Shaw,

⁵⁸ Lihat di *Here are some of the greatest moments in cnn history* dalam www.businessinsider.com diakses pada tanggal 24 Oktober 2013.

⁵⁹ <http://www.siriusxm.com/cnn> diakses pada tanggal 23 Desember 2013.

⁶⁰ <http://www.achievement.org/autodoc/page/tur0bio-1> diakses pada tanggal 23 Desember 2013

⁶¹ *Ibid.*

⁶² Sejarah berdirinya CNN : Sang raksasa penyiaran dunia, *Op.Cit.*

⁶³ *Ibid.*

John Holliman, dan Peter Arnett) mengabarkan detik demi detik peristiwa serangan yang terjadi ke seluruh dunia.⁶⁴

Pada tahun 1995, CNN memperkenalkan CNN.com yang kemudian menjadi tujuan terkemuka untuk berita digital global, baik online dan mobile.⁶⁵ Tahun 1996, Turner Broadcasting bergabung (merger) dengan Time Warner⁶⁶ yang merupakan perusahaan media multinasional⁶⁷ yang berkantor pusat di Time Warner Center, New York City, Amerika Serikat.⁶⁸ CEO dari Time Warner adalah Gerald Levin, seorang pengusaha Yahudi.⁶⁹ Sedangkan Ted Turner adalah seorang goyim (non Yahudi). Ted Turner pun menjadi pemegang saham individu terbesar Time Warner. Dan alasan Ted Turner mau bergabung dengan Levin adalah karena dia memang memiliki hubungan kedekatan dengan Levin.

Ted Turner diangkat oleh Levin menjadi wakil ketua dari perusahaan induk tersebut, dengan tanggung jawab untuk televisi kabel. Di tahun 1996 ini, Levin berencana untuk bergabung dengan American Online (AOL), sebuah perusahaan komunikasi terbesar di Amerika, dan

⁶⁴ *Ibid.*

⁶⁵ <http://www.linkedin.com/company/cnn> diakses pada tanggal 23 Desember 2013.

⁶⁶ <http://www.pophistorydig.com/?tag=tet-turner-aol-time-warner> diakses pada tanggal 29 Desember 2013.

⁶⁷ Perusahaan multinasional adalah salah satu organisasi internasional yang sangat penting. Perusahaan ini tidak hanya berada dalam satu negara saja, tetapi juga ada di negara lain. Perusahaan multinasional berperan penting dalam ekspor impor suatu negara. Bukan hanya itu, perusahaan multinasional juga menjadi aktor yang paling sering dalam penyusunan kebijakan luar negeri suatu negara. Lebih jelasnya bisa dilihat di *Peranan aktor dalam hubungan internasional* dalam <http://tri-g-s-fisip11.web.unair.ac.id>.

⁶⁸ Sejarah berdirinya CNN : Sang raksasa penyiaran dunia, *Op.Cit.*

⁶⁹ <http://www.pophistorydig.com>, *Op.Cit.*

hampir sahamnya dimiliki oleh para pengusaha Yahudi.⁷⁰ Tahun 2000, akhirnya Levin memutuskan Time Warner untuk bergabung dengan AOL,⁷¹ dan Levin meminta Turner untuk berhenti menjalankan CNN dan kabel lainnya, ia bisa tinggal sebagai wakil ketua, tapi dia tidak memiliki peran operasional.⁷²

Setelah Time Warner bergabung dengan AOL, kepemilikan Ted Turner menurun dari \$1070000000 menjadi \$1,4 miliar, dan membawa kerugian sekitar \$8,5 miliar,⁷³ oleh karena itu ia memutuskan untuk mundur dari jabatannya dan menjual Turner Broadcasting kepada Levin.⁷⁴ CNN pun menjadi anak dari induk perusahaan AOL Time Warner. Pada tahun 2005, Time Warner adalah salah satu diantara 53 entitas yang memberikan kontribusi maksimal \$250.000 untuk pelantikan kedua Presiden George W. Bush.⁷⁵

Ted Turner adalah seorang goyim yang netral dan non partisan, ia memiliki hati yang besar dan visi yang luar biasa, ia pun juga seorang yang jujur dan setia.⁷⁶ Akan tetapi karena pemegang atau pemimpin dari CNN setelah di akuisisi oleh Time Warner, yaitu Gerald Levin, seorang Yahudi, CNN menjadi media yang sering berpihak kepada satu pihak saja dengan mengikuti keinginan dan kepentingan dari Time Warner, apalagi

⁷⁰ <http://www.timewarner.com/our-content/turner-broadcasting-system> diakses pada tanggal 23 Desember 2013.

⁷¹ <http://www.achievement.org/autodoc/page/tur0bio-1> diakses pada tanggal 29 Desember 2013.

⁷² http://money.cnn.com/magazines/fortune/fortune_archive/2003/05/26/343113/ diakses pada tanggal 29 Desember 2013.

⁷³ *Ibid.*

⁷⁴ *Ibid.*

⁷⁵ Sejarah Berdirinya CNN : Sang Raksasa Dunia, *Op,Cit.*

⁷⁶ <http://www.achievement.org>, *Op.Cit.*

semenjak Time Warner bergabung dengan American Online (AOL).⁷⁷ Dan kini, CNN aktif dipimpin oleh orang-orang Yahudi.

Pada tahun 1997-2000, Rick Kaplan menjabat sebagai presiden CNN, dan dia adalah teman dekat dari Bill Clinton,⁷⁸ yang menjabat sebagai Presiden Amerika Serikat selama masa Kaplan. Menurut Pusat Penelitian Media, persahabatan Kaplan dengan Clinton, mempengaruhi cara jaringan CNN ini dalam afinitas⁷⁹ politik Clinton.⁸⁰ Pada tahun 2000 dan 2001, CNN mempekerjakan banyak orang-orang penting, seperti Anderson Cooper, Aaron Brown, Paula Zahn, dan Lou Dobbs. Kepemimpinan jaringan juga berubah, pada tahun 2000, Kaplan meninggalkan CNN.⁸¹

Bisa jelas terlihat di atas, meskipun CNN telah beberapa kali dipegang oleh berbagai pihak, akan tetapi CNN tetap menjadi media milik swasta. Dan kenapa terkadang CNN lebih cenderung mendukung kepentingan Amerika, ini dikarenakan perubahan kepemimpinan dan kepemilikan CNN yang awalnya netral ketika dimiliki oleh Ted Turner, menjadi media yang dikuasai oleh Yahudi setelah di akuisisi oleh AOL Time Warner, yang dipimpin oleh seorang Yahudi.

⁷⁷ *Ibid.*

⁷⁸ www.timewarner.com, *Op.Cit.*

⁷⁹ *A Culture of Politics: How the Media and the Government Influence Each Other*

B. Peran Media Dalam Mendukung Kebijakan Amerika Serikat di Timur Tengah

Media massa, sering disebut sebagai pilar ke empat dari *Trias Politica*. Hal ini karena meskipun wartawan atau media atau pers bekerja di luar struktur pemerintahan, namun ia bisa mempengaruhi keputusan yang diambil oleh ketiga pilar yang ada, yakni Legislatif, Eksekutif, dan Yudikatif.⁸² Terlebih lagi di zaman globalisasi, minat masyarakat akan informasi-informasi yang berkembang sangat besar. Sehingga media sangat berperan besar dalam kehidupan masyarakat. Seperti yang dikatakan oleh B.J. Habibie, bahwa, "Demokrasi akan berjalan baik apabila pilar demokrasi bukan hanya eksekutif, legislatif, dan yudikatif, tetapi juga pers."⁸³

Hal lain yang bisa membuat media massa begitu penting adalah adanya keyakinan bahwa media massa dapat dengan mudah menggiring opini publik dan menjadi alat yang efektif untuk melancarkan propaganda. Media, seperti media Barat, adalah sebuah contoh perang di era modern, yaitu sebuah perang yang lebih mengandalkan kekuatan media ketimbang kekuatan fisik.⁸⁴

⁸² Lihat di *Ketua PWI Jatim: Wartawan Pilar Keempat Trias Politika* dalam antarajatim.com diakses pada tanggal 25 Desember 2013. *Trias Politica*, menurut John Locke (1690), adalah pembagian kekuasaan suatu negara. Karena kekuasaan suatu negara tidak boleh dilimpahkan pada satu struktur kekuasaan politik. Terdapat tiga pilar, yaitu legislatif, eksekutif, dan yudikatif.

⁸³ Lihat di *Habibie: Pers Pilar Demokrasi ke Empat* dalam www.republika.co.id diakses pada tanggal 25 Desember 2013.

⁸⁴ Lihat di *Penggunaan Media sebagai Instrumen Perang (Studi Analisis Diskursus dalam Kasus Mublis Jawa)* dalam selamatkita.wordpress.com diakses pada tanggal 25 Desember 2013.

Pemerintahan Amerika Serikat adalah sebuah contoh bagaimana melakukan salah satu *public relation* paling sukses dalam sejarah politik modern dalam penggunaan media untuk mendapatkan dukungan.⁸⁵ Dengan melalui televisi dan berbagai alat komunikasi lain, media massa Amerika telah meraih jangkauan global dan secara intens mempengaruhi publik untuk mendukung kebijakan Amerika Serikat.

Pers atau media Amerika pada dasarnya menjadikan nilai-nilai demokrasi sebagai alasan untuk mengambil sikap dalam pemberitaan mereka, dan jika mereka pandang politik luar negeri Amerika Serikat sejalan dengan nilai-nilai tersebut,⁸⁶ mereka akan mendukung politik dan pemerintahan Amerika Serikat tersebut. Meskipun demikian, pers Amerika Serikat juga cenderung bias dalam memberitakan hal-hal yang tak mereka sukai, dan khususnya mereka akan bias bila memberi liputan tentang perkembangan di negara-negara muslim.⁸⁷

Dengan sistem yang sudah sangat kuat, mereka dapat dengan mudah menyaring suara-suara yang dianggap menentang isu yang sedang mereka kembangkan sebagai salah satu upaya mendukung kebijakan Amerika Serikat tadi. Dan saat ini, pemanfaatan media yang dilakukan Amerika Serikat untuk menggiring opini publik adalah dalam konflik yang sedang terjadi di Timur Tengah.

Pergolakan yang terjadi di kawasan Timur Tengah saat ini menjadi isu yang sedang berkembang dan sangat diperhatikan, dan tentu hal

ini tidak terlepas dari adanya campur tangan dan peranan media, terutama media Amerika Serikat. Kawasan Timur Tengah memang seolah tidak pernah bisa terlepas dari yang namanya pergolakan. Setelah rezim diktator di Mesir dan Tunisia tumbang, pemerintah di kawasan Arab lainnya pun juga mulai was-was.

Pergolakan ini dilakukan oleh rakyat yang berada di kawasan Timur Tengah untuk menuntut turunnya rezim penguasa dan adanya reformasi atau pembaharuan. Dan sangat jelas bahwa pergolakan yang terjadi pun tentu tidak terlepas dari adanya campur tangan media-media Barat, terutama Amerika Serikat. Barat membajak gelombang revolusi Timur Tengah dengan berbagai jalan untuk mendukung kebijakan mereka, diantaranya adalah dengan memanfaatkan politisi boneka, utang, intervensi militer, propaganda Islam moderat, dan perang opini di media massa.

Media massa, terutama media-media Barat sebagai salah satu jalan yang digunakan oleh Barat untuk mempertahankan hegemoni dan mendukung kebijakannya serta membajak gelombang revolusi di Timur Tengah mempunyai peranan yang sangat penting dalam terjadinya pergolakan yang terjadi di kawasan.

Media menjadi sarana yang sangat efektif untuk melakukan propaganda-propaganda terutama dalam hal politik untuk mendukung tercapainya kepentingan dan tujuan dari suatu negara. Karena tanpa media, revolusi suatu bangsa niscaya tak akan sampai ke tangan pemerintah dan

diketahui oleh masyarakat luas.⁸⁸ Media massa bisa saja membesar-besarkan apa yang sebenarnya kecil atau mengecilkan sesuatu yang sebenarnya sangat besar. Bahkan bisa juga media tidak memberitakan suatu realitas sama sekali, padahal sesungguhnya realitas itu ada atau tampak dengan jelas. Media juga memiliki peran penting dalam pertarungan ideologi.

Musuh-musuh Islam, seperti Amerika Serikat, sebagaimana yang diketahui ingin menyebarkan demokratisasi di negara-negara muslim dan menjadi negara-negara yang akan pro-Barat dan juga mendukung sekutu dekatnya yaitu Israel, seperti yang terjadi di kawasan Timur Tengah, tidak hanya melancarkan serangan fisik terhadap kaum muslimin, akan tetapi mereka juga melancarkan perang melalui media.

Media menjadi alat untuk mempengaruhi opini dan pendapat publik yang paling efektif, terlebih lagi saat ini perkembangan informasi sudah semakin maju dimana setiap negara atau wilayah sudah dapat mengakses arus-arus informasi dari seluruh dunia hanya dengan melalui media. Dan yang lebih memprihatinkan lagi, media-media besar saat ini adalah milik Barat. Arus informasi yang didominasi oleh negara-negara maju yang memiliki kantor berita raksasa ini terkadang memberitakan peristiwa yang timpang.

Melalui media pemberitaan, negara-negara maju dapat melancarkan propagandanya dengan berpijak kepada asumsi kebenaran

⁸⁸<http://www.uinjkt.ac.id/index.php/home/1-headline/1936-media-sangat-berperan-dalam-musuh-indonesia-pada-tahun-2012>

menurut pemerintahnya. Media Barat, mereka banyak mewartakan berita-berita dan menyebarkan propaganda untuk menyesatkan opini masyarakat dalam rangka untuk mendiskreditkan Islam dan kaum muslim.⁸⁹ Media-media utama Barat pimpinan Amerika Serikat menerapkan kebijakan pemberitaan terkontrol⁹⁰ pada masalah dalam negeri mereka dan saat bersamaan mereka menerapkan kebohongan dan pelaporan berita bias tentang urusan internasional terutama tentang dunia Islam, kaum muslimin, konflik Timur Tengah dan terorisme internasional.⁹¹

Media massa AS berharap internet menjadi alat penekan bagi negara-negara yang menentang kebijakan AS. Salah satu contohnya, Amerika sering menggambarkan Taliban sebagai kelompok ekstrimis, fanatis, kolot dan tradisional yang kejam.⁹² Begitu pula dengan Al Qaeda dan kelompok-kelompok jihad lainnya yang dituduh sebagai kelompok teroris.⁹³

Sementara ratusan ribu korban atas invasi Amerika ke Irak, Afghanistan, dan Libya tidak pernah terekspos dengan baik. Sehingga kesan yang timbul adalah Amerika sebagai penyelamat dari kediktatoran Irak, Afghanistan, dan Libya. Dan ini tentu membalikkan fakta penderitaan dan ketakutan yang dialami masyarakat di Irak, Afghanistan

⁸⁹ Lihat di *Media Sosial dan Revolusi* dalam amysyifa.wordpress.com diakses pada tanggal 25 Desember 2013.

⁹⁰ Lihat di *Peran Jurnalis dan Media Massa dalam Perjuangan Pembebasan Masjid Al Aqsa* dalam sumbawanews.com diakses pada tanggal 25 Desember 2013.

⁹¹ *Ibid.*

⁹² *Media Sosial dan Revolusi, Op.Cit.*

⁹³ *Ibid.*

dan Libya. Di sinilah peran media dalam membalikkan fakta yang terjadi di lapangan.⁹⁴

Media-media Barat dikendalikan oleh Zionis yang dengan sengaja melakukan dan menyebarkan kebohongan yang besar dalam setiap pelaporan beritanya. Dan salah satu tujuannya jelas untuk menyudutkan umat Islam dan menciptakan isu terorisme internasional agar terjadi ketakutan di dalam tubuh masyarakat. Sudah jelas bahwa peran media massa di sini sebagai kepanjangan tangan pemerintah negara-negara adikuasa yang sangat efektif dalam upaya pelancaran propaganda dan penggiringan isu publik internasional untuk mendukung kebijakan luar negeri mereka. Salah satunya adalah dalam upaya penyebaran ide-ide demokrasi oleh Amerika di Timur Tengah yang terbukti dapat menumbangkan rezim otoriter yang sudah berdiri puluhan tahun. Dan media juga berperan efektif dalam menyebarkan isu-isu terorisme internasional yang di usung oleh Amerika.

Dapat dikatakan bahwa pengaruh propaganda Amerika di dunia sangat besar. Komunikasi yang dilakukan oleh Amerika secara internasional, dari segi diplomatik bertujuan untuk memperluas pengaruh Amerika terhadap dunia dan mengatasi adanya ketidaksepakatan dari negara lain dengan Amerika, atau mengatasi hal-hal yang bertentangan dengan tujuan dan kepentingan Amerika sendiri.

Sebagai contoh, invansi yang dilakukan oleh Amerika ke Iran, karena Iran bertentangan dengan kepentingan Amerika, dan jatuhnya Saddam Hussein dari kursi kekuasaannya. Media Amerika secara seragam sepakat untuk melaporkan berbagai kejahatan yang keburukan-keburukan yang dilakukan oleh Saddam Hussein. Selain Iran, contoh lain yaitu intervensi militer yang dilakukan Amerika ke Libya, dengan alasan untuk kemanusiaan karena kejamnya rezim penguasa, Amerika melakukan serangan militer ke Libya yang menyebabkan banyak nyawa melayang. Dan masih banyak lagi kasus-kasus yang melibatkan Amerika dalam konflik yang terjadi di Timur Tengah karena dukungan media-media mainstream Barat.

Maka, anggapan klasik bahwa “jika ingin menguasai dunia, maka kuasailah minyak”⁹⁵ saat ini tidak relevan lagi. Anggapan yang lebih relevan, seperti yang dikatakan oleh Noam Chomsky, adalah “jika ingin menguasai dunia, kuasailah media massa”. Karena pada era kemajuan teknologi saat ini media massa pengaruhnya sudah sangat mengglobal.⁹⁶

⁹⁵ Lihat di *Dukungan Pers Bagi Kemerdekaan Palestina* dalam antaranews.com diakses pada tanggal 25 Desember 2013.

⁹⁶ Lihat di *Peran Jurnalis dan media massa Islam dalam perjuangan pembebasan masjid Al Aqsa* dalam <http://mirajnews.com> diakses pada tanggal 25 Desember 2013.